

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 12 по 22 мая 2020 г.

№ 13-14 (1413-1414)

КАЗАНЬ

2020

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

1. Адвокат из Татарстана требует от ВОЗ 100 млн за запоздалую реакцию на COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 12 мая

Сто миллионов рублей хочет взыскать известный казанский адвокат Лаврентий Сичинава с ВОЗ за запоздалую реакцию на пандемию COVID-19.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

2. Армия России: наступление на вирус // Российская газета. - 2020. - 18 мая. - С. 1.

Президент Владимир Путин по видеоконференции принял участие в открытии 16 медицинских центров для лечения пациентов с новой коронавирусной инфекцией. Созданные на базе военных госпиталей, эти центры позволят одновременно оказывать помощь 1600 пациентам.

3. Арсланова Ф.

Ангелы в белых халатах / Ф. Арсланова // Ватаным Татарстан. - 2020. - 13 мая. - С. 5.(на тат.яз.)

Коронавирусная пандемия внесла изменения в деятельность больницы № 18 г. Казани. С 10 апреля в отделении ЛОР был организован временный госпиталь. В отделение доставляют больных с пневмонией.

Кл.слова: РТ

4. Бескаравайная Т.

Минздрав усилил управленческую команду [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 18 мая

Минздрав вновь обновил состав помощников министра и вернул уволенного в начале апреля статс-секретаря Дмитрия Костенникова. Новым помощником министра здравоохранения Михаила Мурашко назначен выходец из Минфина Андрей Терентьев.

5. Бирюкова О.

Патронаж повышенного риска / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 21 мая. - С. 12.

Участковые поликлинические медсестры, как и их коллеги в стационарах, по-прежнему работают в усиленном режиме.

Кл.слова: РТ

6. Бирюкова О.

У нас, как у военных, чувство долга и ответственности на первом месте / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 14 мая. - С. 23.

Интервью с заведующим вторым инфекционным отделением временного инфекционного госпиталя при РКБ Гамилем Гарифулловым.

Кл.слова: РТ

7. В «ковидном» госпитале Нижнекамска врачи работают сменами по две недели [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 14 мая

Смена медицинских работников госпиталя Нижнекамска, который переоборудовали для лечения больных коронавирусной инфекцией, отправилась на отдых после двух недель работы. В смене работают 12 врачей, 24 медсестры, 12 санитаров и три дезинфектора.

Кл.слова: РТ

8. В Азнакаево открыли амбулаторный гемодиализный центр [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 15 мая

Амбулаторный гемодиализный центр открылся 15 мая в Азнакаево. В торжественной церемонии приняли участие глава района Марсель Шайдуллин, руководитель райисполкома Айдар Шамсутдинов, главный врач Ильдар Шигапов и директор ООО «ФармГрупп» Фанис Гилязетдинов. В гемодиализном центре медицинскую помощь получают люди с серьезными заболеваниями почек – по району 35 человек. До этого пациентам с хронической почечной недостаточностью приходилось ездить в Бугульму на автобусе, который выделялся при поддержке руководства района.

Кл.слова: РТ

9. В борьбе с COVID-19 в России участвует каждый седьмой медработник [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 12 мая

Российское здравоохранение не испытывает дефицита специалистов, готовых бороться с новой коронавирусной инфекцией. Существующие кадровые проблемы связаны с существующими в отрасли диспропорциями.

10. В Высокогорской ЦРБ развернули 60 коек для больных коронавирусом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 18 мая

18 мая Высокогорская ЦРБ перешла на особый режим: стационарное отделение, поликлиника и роддом перепрофилировались в госпиталь, куда из республиканских клиник будут на долечивание поступать пациенты с коронавирусной инфекцией.

Кл.слова: РТ

11. В Заинской центральной районной больнице начался капремонт палатного отделения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 16 мая

В палатном отделении хирургического корпуса Заинской ЦРБ стартовал капитальный ремонт.

Кл.слова: РТ

12. В Минздраве назвали условие для возобновления вакцинации взрослых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 19 мая

Плановую вакцинацию взрослого населения можно будет возобновить после нормализации эпидемиологической обстановки в стране. Об этом рассказал помощник главы Минздрава России Алексей Кузнецов.

13. В Минздраве разъяснили подробности приостановки вакцинации в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 19 мая

Вакцинация в России полностью приостанавливается только среди взрослых. Решение о приостановке прививок для детей будут принимать регионы, заявил помощник министра здравоохранения России Алексей Кузнецов во вторник, 19 мая. Ранее, 19 мая, замминистра здравоохранения Олег Гриднев заявил, что из-за распространения коронавируса в России приостановят вакцинацию в рамках Национального календаря прививок. По его словам, эпидемия и вакцинация одновременно создают чрезмерную нагрузку на иммунную систему.

14. В Минздраве указали на отсутствие проблем с оснащением медучреждений [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 19 мая

Проблем с технической оснащенностью стационаров для лечения пациентов с коронавирусом в России нет, заявил во вторник, 19 мая, заместитель министра здравоохранения Олег Гриднев в ходе заседания комитета Совета Федерации по социальной политике.

15. В Нижнекамске капитально отремонтируют взрослое инфекционное отделение [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 19 мая

В этом году в Нижнекамске отремонтируют инфекционное отделение для взрослых, а также

здание лечебного корпуса. Руководитель исполкома района **Айдар Сайфутдинов** уточнил, что капремонт пройдет в лечебном корпусе №3 (улица Ахтубинская, 13) и инфекционном отделении (улица Ахтубинская, 11д). Также Сайфутдинов отметил, что в селе Сухарево в текущем году возведут модульный ФАП.

Кл.слова: РТ

16. В нижекамской ЦРБ возобновилась запись на плановый прием к врачам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 21 мая

Жители Нижнекамска смогут записаться к стоматологам, отоларингологам, акушерам-гинекологам, также доступным станет медицинский массаж. Возобновилось и проведение плановых профилактических медосмотров.

Кл.слова: РТ

17. В поликлинике «Казаньоргсинтез» тестируют сотрудников на коронавирус [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 14 мая

«Казаньоргсинтез» развернул пункт по сбору биоматериала для лабораторных исследований на наличие РНК коронавируса COVID-19 в своей поликлинике. Мазок у сотрудников берут из ротоглотки. После этого материалы отправляют для обследования в лабораторию ООО «Ситилаб», имеющую соответствующую аккредитацию. Результаты анализа можно узнать на следующий день. Кроме того, тестирование проводится и в других аккредитованных медучреждениях.

Кл.слова: РТ

18. В соцсетях жители Челнов жалуются на очереди в инфекционной больнице [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 20 мая

В соцсетях жители Набережных Челнов публикуют фото и видео из приемного отделения городской инфекционной больницы. Судя по рассказам очевидцев и фотографиям, в медучреждении периодически наблюдается скопление пациентов. Стоят в очереди и кареты скорой помощи.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

19. В Татарстане закупят аппараты искусственной вентиляции легких на 46,6 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 18 мая

Для Центра детской онкологии, гематологии и хирургии на базе ДРКБ Минздрава РТ закупят аппараты ИВЛ на сумму 46,6 млн рублей.

Кл.слова: РТ

20. В Татарстане модернизируют систему управления скорой помощью за 12,5 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 18 мая

В Татарстане за текущий год планируют усовершенствовать систему управления скорой помощью за 12,5 млн рублей.

Кл.слова: РТ

21. В Татарстане открыли плановый прием к врачам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 19 мая

В Татарстане с 19 мая вновь можно записываться на плановый прием к врачам, сообщил Роспотребнадзор по РТ. Возобновляется прием у стоматологов, офтальмологов, отоларингологов, акушеров-гинекологов, а также косметологов и массажистов. С 19 мая в поликлиниках начались и плановые профилактические медосмотры населения, плановая иммунизацию взрослых, предварительный медосмотр детей для поступления в детские сады и школы.

Кл.слова: РТ

22. В Челнах запустили после капремонта блок «инфекционки» и сразу заселили его коронавирусными больными [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2020. - 15 мая

В Набережных Челнах после капитального ремонта открылся блок В1 инфекционной больницы. Это произошло без фанфар и разрезания ленточек. Ибо во «фронтовых» условиях, в которых сейчас работают врачи, отремонтированный блок для них в первую очередь еще один плацдарм, который поможет более эффективно бороться с коронавирусом.

Кл.слова: РТ

23. В Челнах начали делать тесты на антитела к коронавирусу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 18 мая

В Набережных Челнах появилась возможность сделать тест на антитела к коронавирусу. Сейчас услугу оказывает частная клиника «Инвитро», в скором времени такой анализ появится в прайсах ряда других лабораторий.

Кл.слова: РТ

24. Ваганова В.

Весь медперсонал скорой помощи Казани получил выплаты за работу с Covid-19 [Электронный ресурс] / В. Ваганова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 19 мая

Все врачи, фельдшеры и водители Станции скорой медицинской помощи Казани получили стимулирующие выплаты за работу с зараженными коронавирусной инфекцией Covid-19. Об этом корреспонденту ИА «Татар-информ» сообщил главврач ССМП Казани **Фарид Галляутдинов**.

Кл.слова: РТ

25. Ведущая «Эфира» рассказала о положительном тесте на коронавирус [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 21 мая

Ведущая телеканала «Эфир» **Альбина Асылгараева** сообщила, что у нее диагностирован коронавирус. Причем сдать тест она смогла только платно.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

26. Воронина Е.

Семеро больше не ждут / Е. Воронина // Фармацевтический вестник. - 2020. - 28 апр. (№ 14). - С. 9.

До начала эпидемии и введения ограничений Минздрав ударно поработал, одоблив семь оригинальных препаратов, среди которых один орфанный. Об этом говорят данные Госреестра лекарственных средств за первые три месяца года.

27. Врачи Нижнекамска рассказали о трудовых буднях в госпитале для больных Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 21 мая

Нижнекамские врачи поделились подробностями о своих трудовых буднях в госпитале для пациентов с коронавирусом.

Кл.слова: РТ

28. Главврач Боткинской больницы в Москве заразился коронавирусом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты . - 2020. - 12 мая

Главный врач Боткинской больницы в Москве Алексей Шабунин, который является братом известной ведущей Елены Малышевой, заболел коронавирусной инфекцией.

29. Горохова И.

Минздрав изменил порядок первичной помощи взрослым. Как внедрить требования без проволоочек / И. Горохова // Здравоохранение. - 2020. - № 4. - С. 24--31
Путин назвал ситуацию в первичной медико-санитарной помощи провалом. Чтобы исправить проблему, Минздрав изменил правила работы поликлиник. Как внедрили новые требования в самарской поликлинике, расскажу в статье. Образцы локальных документов прилагаются.

30. Давыдова А.

Менделевич: Формат работы в пандемию позволит создать новую модель поликлиник [Электронный ресурс] / А. Давыдова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 20 мая

Новая форма работы татарстанских поликлиник в период пандемии позволит создать модель приема пациентов без очередей. Такое мнение выразил депутат Госдумы РФ от РТ доктор медицинских наук Борис Менделевич.

Кл.слова: РТ

31. Давыдова А.

Минздрав РТ объяснил, почему к Асылгараевой не приехали с тестом из поликлиники [Электронный ресурс] / А. Давыдова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 22 мая

Минздрав РТ объяснил, почему к ведущей «Эфира» Альбине Асылгараевой не приехали с тестом из поликлиники — женщина не входила в категорию риска по коронавирусу нового типа. Об этом агентству рассказали в пресс-службе Министерства здравоохранения РТ.

Кл.слова: РТ

32. Елабужским врачам передадут материальную помощь и пульсоксиметры [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 19 мая

ОЭЗ «Алабуга» продолжает оказывать помощь врачам. В ближайшее время представители компании планируют передать медикам материальную помощь и закупить 30 пульсоксиметров для больницы города.

Кл.слова: РТ

33. Зиатдинова А.

Татарстанцы жалуются на завышение цен на медицинские маски и перчатки [Электронный ресурс] / А. Зиатдинова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

В Татарстанское УФАС поступают жалобы на продавцов медицинских масок и перчаток. Об этом сообщает пресс-служба УФАС по РТ. «По состоянию на 12 мая в управление поступило 36 обращений граждан на рост цен и дефицит медицинских масок у розничных продавцов, а также одна жалоба по факту роста цен на медицинские перчатки. Первая жалоба на маски поступила в начале февраля», — говорится в сообщении.

Кл.слова: РТ

34. Иванова О.

Готовность номер один / О. Иванова // Российская газета. - 2020. - 6-12 мая. - С. 17.

В Татарстане появятся новые инфекционные больницы.

Кл.слова: РТ

35. Кабмин РФ отказался от учета времени при доплатах медикам за работу с больными COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 16 мая

Правительство РФ утвердило новые правила предоставления федеральных выплат медработникам, лечащих пациентов с коронавирусом, согласно которым они будут рассчитываться без привязки ко времени, на основе самого факта такой работы.

36. Казанский хоспис начал работать вахтовым методом из-за коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 20 мая

В условиях пандемии казанский хоспис имени Анжелы Вавиловой оказался в особенно сложном положении: медицинские стационары вынуждены были ограничить прием хронических больных. По словам основателя и руководителя фонда Владимира Вавилова, со своими подопечными медики выездных бригад на связи ежедневно, и если самочувствие пациента ухудшается, бригада направляется на место сразу же.

Кл.слова: РТ

37. Киселева Э.

COVID-19 в Афганистане: как татарстанские врачи помогают братскому народу в борьбе с пандемией [Электронный ресурс] / Э. Киселева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2020. - 21 мая

Коронавирусная инфекция активно распространяется по всему миру — Афганистан не стал исключением. Специалисты системы здравоохранения страны попросили консультативной помощи у коллег из Татарстана. Впервые в Российской Федерации состоялся виртуальный консилиум, посвященный передаче опыта по организации борьбы с коронавирусом между регионом РФ и целой страной. Инициатором такой онлайн-встречи стал посол Республики Афганистан в России Мохаммад Латиф Баханд.

Кл.слова: РТ

38. Ковалевский С.

От главврачей требуют сократить замов. Как оптимизировать штат и избежать судов / С. Ковалевский // Здравоохранение. - 2020. - № 4. - С. 80--97

Министр здравоохранения Забайкальского края указал выход из ситуации с кредиторской задолженностью районных больниц - сократить административный штат, в первую очередь заместителей главврачей. В некоторых медучреждениях работают по пять заместителей. Чиновник считает, хватит и одного. Оптимизацией раздутых административных штатов занимаются и другие регионы. Так, в Башкирии 176 замов могут лишиться своих постов. Мы попросили медицинского юриста подготовить инструкцию, как сократить руководящих работников медорганизаций, чтобы не пришлось судиться.

39. Коронавирус добрался до пресс-секретаря Путина – Дмитрия Пескова [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2020. - 12 мая

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков заразился коронавирусом COVID-19.

40. Котова Н.

Михаил Мурашко анонсировал новые формы внепланового контроля. Главное для руководителя медорганизации / Н. Котова // Здравоохранение. - 2020. - № 4. - С. 42--49

Росздравнадзор переходит к новому формату внеплановых проверок. Чтобы быстрее реагировать на обращения граждан, инспекторы уже начали проводить контрольные закупки. Для внеплановых проверок установили новые индикаторы риска. Появится еще одна форма контроля - инспекционный визит. Об этом сообщил министр здравоохранения Михаил Мурашко. К чему нужно быть готовым руководителям клиники и о чем предупредить подчиненных, узнаете из статьи.

41. Краснопольская И.

Героями гордимся. Остальных не осуждаем / И. Краснопольская, М. Агранович // Российская газета. - 2020. - 7 мая. - С. 4.

Соцсети взрываются дискуссией после каждого поста студента-медика, публично заявившего, что не пойдет сейчас в больницу ни на какую практику. "Дело отказников" слушается многотысячным "судом присяжных". В медвузах рассказали, как студенты-медики работают в клиниках с коронавирусом.

42. Курочкин В. М.

Организация контрольно-пропускного режима в медицинских организациях / В. М. Курочкин // Медицинская статистика и оргметодрабota в учреждениях здравоохранения. - 2020. - № 2. - С. 62--64

Статья содержит цели, задачи и рекомендации по организации контрольно-пропускного режима в медицинских организациях.

43. Кучин Н.

Как соблюсти минимальные требования к ВКК в небольшой медорганизации. Инструкция + образцы документов / Н. Кучин // Здравоохранение. - 2020. - № 4. - С. 70-77

Обязательный порядок внутреннего контроля, который разработал Минздрав, рассчитан на крупные многопрофильные медорганизации. Клиники пытаются определить, какие минимальные требования нужно соблюсти, чтобы контролеры не придирались. В статье читайте, как организовать ВКК, если штат клиники небольшой, а ресурсы ограничены. Образцы документов прилагаются.

44. Лучников А.

«Масса хроников, в том числе с онкологией»: медики Казани просят ослабить самоизоляцию [Электронный ресурс] / А. Лучников, А. Гавриленко, Э. Вильданова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 19 мая

В апреле в Татарстане число записей к врачу упало на 60%.

Кл.слова: РТ

45. Медикам и водителям «скорой» перевели более 9 млрд рублей за работу с COVID-19 в апреле [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 19 мая

Более 6,5 тыс. обращений от медицинских работников, касающихся порядка выплат за работу с пациентами с COVID-19, поступило на портал государственных услуг. Они направляются на рассмотрение в субъекты. Минздрав держит ситуацию на контроле. Об этом сообщил министр здравоохранения **Михаил Мурашко**.

46. Медработников будут быстрее допускать к меддеятельности после аккредитации // Здравоохранение. - 2020. - № 4. - С. 8--9

Минздрав разработал изменения в закон, которые позволят сократить срок допуска к профессиональной деятельности медицинских и фармацевтических работников. Приступить к работе можно будет через день после процедуры аккредитации.

47. Минздрав опроверг информацию о перепрофилировании горбольницы №5 в Челнах под COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 мая

Горбольницу № 5, где работал умерший от коронавируса хирург Дмитрий Смородинов, пока не будут перепрофилировать под больных, зараженных COVID-19. Об этом «БИЗНЕС Online» сообщили в минздраве РТ. Как следует из официального ответа, дополнительные койки собираются выделить в инфекционной больнице автограда.

Кл.слова: РТ

48. Минздрав предложил включить в перечень переоснащения онкобольниц аппарат ИВЛ и ректоскоп [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 12 мая

По предложению главных внештатных специалистов Минздрав убрал из перечня переоснащения онкологических больниц ненужные тест-системы и добавил аппарат ИВЛ и ректоскоп.

49. Минздрав РТ протестирует на антитела к COVID-19 каждого сотого татарстанца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 21 мая

Татарстанский Минздрав планирует уже в ближайшее время начать широкомасштабное обследование населения республики на напряженность иммунитета к COVID-19, об этом «Реальному времени» рассказал первый замминистра здравоохранения Альмир Абашев.

Кл.слова: РТ

50. Минниханов о доплатах медикам: «Да, есть моменты, которые сложно объяснить» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 мая

Необходима своевременная, четкая работа в вопросе доплат медработникам, задействованным в лечении пациентов с новой коронавирусной инфекцией. Власти республики внимательно следят за этим, заявил президент РТ Рустам Минниханов.

Кл.слова: РТ

51. Минниханов поручил внимательно отнестись к выплатам медикам за работу с Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 мая

Распределение; выплат медикам за работу с пациентами, зараженными Covid-19, должно быть своевременным и прозрачным. Такую задачу поставил сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов на совещании в Доме Правительства РТ.

Кл.слова: РТ

52. Мишустин провел совещание по ситуации с COVID-19. Главное [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 18 мая

Премьер-министр РФ **Михаил Мишустин** провел заседание президиума координационного совета при правительстве РФ по борьбе с коронавирусной инфекцией. Он отметил, что ситуация с коронавирусом остается непростой, однако рост заболеваемости удалось остановить.

53. Мурашко заявил о завершении выплат врачам за апрель [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2020. - 19 мая

Глава Минздрава России Михаил Мурашко заявил, что выплаты за апрель медицинским работникам, которые работают с инфицированными коронавирусом, уже завершаются.

54. Нестнркин М.

Медики заявляют об отсутствии «ковидных» выплат за апрель [Электронный ресурс] / М. Нестнркин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 16 мая

Медики массово жалуются в соцсетях на отсутствие «ковидных» выплат. В расчетных листах сотрудников медучреждений из разных регионов соответствующие надбавки либо отсутствуют, либо они значительно меньше обещанных. 15 мая Президент России Владимир Путин дал поручение регионам разобраться с этим и завершить денежные выплаты работникам здравоохранения за апрель.

Кл.слова: КРИТИКА

55. Окунева Г. А.

Методическое обеспечение организации профилактических медицинских осмотров и диспансеризации определенных групп взрослого населения / Г. А. Окунева // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2020. - № 2. - С. 39--40

56. Папырин А.

Опасность объединила всех / А. Папырин // Медицинская газета. - 2020. - 8 мая (№ 18). - С. 1

В НИИЦ эндокринологии Минздрава России открылся центр для лечения больных с коронавирусом, рассчитанный на 127 коек.

57. Пациентам с тяжелой формой COVID-19 потребуется медицинская реабилитация [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 16 мая

Реабилитационные программы для перенесших тяжелые формы COVID-19 могут продолжаться до трех месяцев и более. Такая помощь потребуется в первую очередь пациентам со сниженной легочной функцией.

58. Перепеченова К.

Около 176 млн рублей выплат получили работающие с Covid-19 медики Татарстана [Электронный ресурс] / К. Перепеченова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 19 мая

В Татарстане врачам, работающим с заболевшими Covid-19, уже выдали примерно 176 млн рублей в качестве дополнительных выплат за апрель. Об этом рассказал Президент РТ **Рустам Минниханов**.

Кл.слова: РТ

59. Повышенная готовность остается // Республика Татарстан. - 2020. - 13 мая. - С. 1.

Противодействие распространению новой коронавирусной инфекции на территории Татарстана стало темой совещания, которое 11 мая провёл Президент Рустам Минниханов. Мероприятие прошло в режиме видео-конференц-связи. В нём приняли участие Председатель Государственного Совета Фарид Мухаметшин и Премьер-министр **Алексей Песошин**.

Кл.слова: РТ

60. Погонцева Е.

С колес [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Фармацевтический вестник. - 2020. - 21 апр. (№ 13). - С. 8

В России появятся передвижные аптечные пункты. Соответствующие изменения в ФЗ «Об обращении лекарственных средств» внесены в Госдуму, и депутаты могут рассмотреть их уже в апреле.

61. Поликлиника Кукморского района частично возобновила прием пациентов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 20 мая

Амбулаторно-поликлинический прием по отдельным видам медицинской помощи возобновили в Кукморской ЦРБ с 19 мая. Однако из-за сохраняющейся угрозы распространения коронавируса медучреждение должно придерживаться определенных мер безопасности.

Кл.слова: РТ

62. Правительство России продлило работающим пенсионерам больничные до 29 мая [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 18 мая

Работающие пенсионеры 65 лет и старше могут получить электронные больничные сроком действия с 12 по 29 мая.

63. Прокопьева Д.

Первый из четырех этажей новой инфекционной больницы в Казани готов [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 мая

Завершено строительство первого из четырех этажей новой инфекционной больницы в Казани.

Кл.слова: РТ

64. Прокурор Татарстана предупредил министра здравоохранения о недопустимости нарушения прав медиков на получение «коронавирусных» выплат [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 16 мая

Прокурор Татарстана **Илдус Нафиков** объявил предостережение министру здравоохранения РТ **Марату Садыкову** о недопустимости нарушения закона при выплатах врачам за работу с коронавирусными больными. Об этом сообщается на сайте ведомства.
Кл.слова: РТ

65. Путин указал на причину проблем с выплатами медикам. Главные тезисы совещания [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 19 мая

Из 52 млрд рублей, выделенных на поддержку врачей, в регионы поступили уже 50,1 миллиарда. Однако не все деньги дошли до медиков, заявил президент России Владимир Путин на совещании о реализации мер поддержки экономики и социальной сферы.

66. Путин: на дополнительные выплаты медикам направили 41,8 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 19 мая

На совещании о доплатах, которые положены медработникам, работающим с больными коронавирусной инфекцией, президент РФ **Владимир Путин** рассказал, сколько денег уже направлено на эти цели. Так, из бюджета выделены 41,8 млрд рублей из общей суммы в 51 млрд на различные выплаты врачам.

67. Работающим с COVID-19 врачам «скорой» доплатят 50 тыс. рублей в месяц [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 14 мая

И. о. председателя правительства РФ Андрей Белоусов подписал распоряжение о стимулирующих выплатах медикам, работающим с зараженными коронавирусом. Так, врачи скорой помощи за работу в апреле–июне получают дополнительно 50 тыс. рублей ежемесячно.

68. Рокоссовская А.

Будет о чем напомнить / А. Рокоссовская // Российская газета. - 2020. - 13 мая. - С. 23.

Контакты больных коронавирусом будут отслеживать их смартфоны.

69. Российскую вакцину от COVID-19 планируют зарегистрировать в сентябре [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 14 мая

Исследование вакцины от коронавирусной инфекции завершится в июне, а ее регистрацию намерены осуществить в сентябре. Об этом на совещании по вопросам развития генетических технологий в России заявил гендиректор научного центра «Вектор» Ринат Максютов.

70. Соловьева О.

Эпидемия выявила слабые места отечественного здравоохранения / О. Соловьева // Независимая газета. - 2020. - 14 мая. - С. 4

Медицина страдает от нехватки врачей, их защиты и качественного оборудования.

Кл.слова: КРИТИКА

71. Счетная палата предложила включить в нацпроект обновление парка машин скорой помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 19 мая

Обновление парка «скорых» влияет на качество медуслуг, поэтому Счетная палата России предложила прописать финансирование процесса в нацпроекте «Здравоохранение». Такой вывод сделан по итогам проверки расходования средств федерального бюджета на закупку «скорых» в 2019 году.

72. Татарстан на 10-м месте по распространению Covid-19 среди регионов ПФО [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 16 мая

Показатель заболеваемости новой коронавирусной инфекцией Covid-19 в Татарстане составляет 52,9 случая на 100 тыс. населения. Среди регионов Приволжского федерального округа по этому показателю республика находится на 10-м месте. Об этом на совещании в

Доме Правительства региона рассказала глава Управления Роспотребнадзора по РТ **Марина Патяшина**.
Кл.слова: РТ

73. Убережем врачей // Ватаным Татарстан. - 2020. - 8 мая. - С. 2.
Президент РТ **Рустам Минниханов** поручил обеспечить всех медицинских работников защитной одеждой. (на тат. яз.)
Кл.слова: РТ

74. Фролова Е. В.
Здравоохранение Греции / Е. В. Фролова // **Справочник врача общей практики. - 2020. - № 4. - С. 68--75**
Об истории организации и современном состоянии здравоохранения в Греции.

75. Фролова Е. В.
Здравоохранение Южно-Африканской Республики / Е. В. Фролова // **Справочник врача общей практики. - 2020. - № 3. - С. 70--75**
Каждому человеку, хоть сколько-нибудь знакомому с историей медицины, хорошо известно имя Кристиана Барнарда - кардиохирурга, совершившего первую успешную пересадку сердца. Это произошло 3 декабря 1967 г. в госпитале Кейптауна, ЮАР. Мужчине, страдающему от неизлечимой болезни сердца, был пересажен здоровый орган от погибшей в автокатастрофе 25-летней девушки. Пациент прожил две недели и умер от осложненной двусторонней пневмонии, однако этот случай стал началом новой эры в трансплантологии, подарившей надежду на спасение сотням пациентов. Что же мы знаем о здравоохранении Южно-Африканской Республики, одной из самых развитых стран на африканском континенте? Насколько сейчас ситуация позволяет отнести государство к мировым лидерам в сфере здравоохранения? К сожалению, по данным бюллетеня Всемирной организации здравоохранения, на современном этапе ЮАР возглавляет как раз печальный рейтинг стран по количеству ВИЧ-инфицированных и больных СПИДом - из 58-миллионного населения опасным вирусом поражено около 7 миллионов.

76. Частные клиники рассказали об убытках из-за лечения больных COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 18 мая
Частные клиники, которые занимаются лечением пациентов с новой коронавирусной инфекцией, работают себе в убыток. Затраты медучреждений не покрывают ни выплаты ОМС, ни обслуживание частных клиентов за наличный расчет или по полису ДМС. О проблеме сообщила «Ведомостям» директор по коммерческой деятельности и маркетингу «Медси» Алла Канунникова.
Кл.слова: КРИТИКА

77. Шевчук Ю.
Законы догоспитального пространства / Ю. Шевчук // **Медицинская газета. - 15 апр. - С. 10.**
Основная часть медицинской помощи населению должна оказываться амбулаторно.

78. Этих без очереди // **Фармацевтический вестник . - 2020. - 28 апр. (№ 14). - С. 6.**
В России введены новые правила регистрации лекарств в условиях эпидемии. Теперь препараты, используемые для профилактики и лечения пациентов с коронавирусной инфекцией, должны быть зарегистрированы в течение 20 дней. Удостоверения на препараты, прошедшие ускоренную регистрацию, будут действовать до 1 января 2021 года.

79. Ягудина Р.
Ограниченный доступ / Р. Ягудина // **Фармацевтический вестник. - 2020. - 28 апр. (№ 14). - С. 18.**
Лекарственная доступность — постоянная тема для обсуждения во власти, в СМИ, профессиональном сообществе, на пациентских форумах. Как обеспечить доступность? Почему лекарства не доходят до пациентов? Последние события, связанные с пандемией и

экономическим кризисом, серьезно усугубили ситуацию. Но что такое доступность лекарств и что на нее влияет?

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

80. Пимшин А.

Доступность никто не отменял / А. Пимшин // Медицинская газета. - 2020. - 8 мая (№ 18). - С. 7

Страховые медицинские организации РФ активно подключаются к мерам, принимаемым органами исполнительной власти для минимизации последствий пандемии коронавирусной инфекции. об этом сообщили в ФФОМС.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

81. «Нижнекамскнефтехим» сегодня передал врачам еще более 5 тысяч медицинских масок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 14 мая

В условиях пандемии коронавируса «Нижнекамскнефтехим» продолжает оказывать поддержку медицинским работникам. Сегодня представители компании передали главному врачу Нижнекамской центральной районной многопрофильной больницы Габибулле Ахмедову очередную партию медицинских масок — более пяти тысяч штук.

Кл.слова: РТ

82. Аптечные сети столкнулись с дефицитом градусников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 12 мая

В аптеках - дефицит термометров для измерения температуры тела. На это пожаловались представители нескольких аптечных сетей. По словам работников аптек, повышенный спрос на градусники наблюдается уже несколько месяцев. Причина дефицита — резко выросшая востребованность приборов медицинскими учреждениями на фоне пандемии коронавируса. В итоге поставки в профильную розницу сократились.

Кл.слова: КРИТИКА

83. Где в Казани получить бесплатную маску, перчатки и обработать руки санитайзером [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 11 мая

Сегодня в РТ СИЗ можно получать бесплатно на кассах некоторых крупных ретейлеров. Очевидцы сообщили журналистам, что воспользовались такой возможностью: получили одноразовые маски в «Пятерочке». В «Ашане» покупателям предоставляют маски из спанбонда (или заготовки для их изготовления) и перчатки, в «Перекрестке» — перчатки. Отстает «Магнит» — масок и перчаток там не предлагают, зато в свободном доступе на кассах стояли бутылки с санитайзером, чтобы все желающие смогли обработать руки.

Кл.слова: РТ

84. Единороссы РТ собрали почти 900 тыс. рублей для помощи врачам и нуждающимся [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 мая

Активисты татарстанского отделения «Единой России» по предложению председателя партии Дмитрия Медведева уже собрали около 900 тыс. рублей для покупки защитных костюмов для врачей и медицинских масок для нуждающихся граждан. Об этом сообщили в информационном центре партии.

Кл.слова: РТ

85. Елабужской ЦРБ оказали помощь дезинфицирующими средствами на 1,5 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 10 мая

На днях к масштабной акции помощи медицинским работникам Елабуги подключились татарстанские предприятия. Так, склады Елабужской центральной районной больницы благодаря АО «Нэфис Косметикс» пополнились средствами дезинфекции на общую сумму в 1,5 млн рублей.

Кл.слова: РТ

86. Исправить ножки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 21 мая

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Айгизу Ахунову из Набережных Челнов три месяца, у него двусторонняя косопласть, требуется лечение по методу Понсети. Стоит оно очень дорого — 156 800 рублей. Для молодых родителей, воспитывающих двух малышей, это неподъемная сумма. Семье нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

87. Медики скорой помощи Казани получили 5 тыс. масок в ходе акции «Спасибо врачам» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 20 мая

В Татарстане продолжается всероссийская акция «Спасибо врачам», инициированная партией «Единая Россия». Сегодня единороссы передали 5 тыс. масок сотрудникам Станции скорой медицинской помощи Казани.

Кл.слова: РТ

88. Производители Татарстана вошли в перечень компаний, поставляющих средства защиты от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 12 мая

Производители моногородов Татарстана вошли в перечень производителей, готовых поставлять средства защиты от коронавируса в другие города России. Перечень сформирован Фондом развития моногородов совместно с госкорпорацией ВЭБ.РФ.

Кл.слова: РТ

89. Тяжелобольной мальчик из Казани не может выехать на лечение в Германию из-за пандемии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 14 мая

Российские границы закрыты с 30 марта, въехать в страну уже полтора месяца даже граждане могут только на специальных эвакуационных рейсах, а с выездом все еще строже. Тяжелобольные люди, по-настоящему нуждающиеся в лечении и много времени его ожидающие, не могут вылететь на лечение в другие страны. В такой ситуации оказался и юный подопечный фонда — 12-летний Тимур Фазлиев с ДЦП и врожденным вывихом тазобедренных суставов.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

90. 10-й случай смерти от COVID-19 зарегистрирован в Татарстане: скончался пациент из Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 22 мая

В Татарстане зарегистрирован 10-й случай смерти пациента с новой коронавирусной инфекцией. Об этом сообщили в оперативном штабе республики по противодействию COVID-19. Всего в Татарстане зарегистрирован 2 621 случай коронавируса, из них 75 — за последние сутки. Выздоровели 1 698 человек.

Кл.слова: РТ

91. Financial Times: Реальное число умерших от COVID-19 в России может быть на 70% больше [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 12 мая

Реальное число умерших от коронавируса в России может быть на 70% больше, чем сообщает официальная статистика. Об этом пишет Financial Times. Издание проанализировало данные об умерших от всех причин в Москве и Санкт-Петербурге.

Кл.слова: КРИТИКА

92. The New York Times отказалась опровергать свои материалы о COVID-19 в РФ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 14 мая

В газете The New York Times считают достоверными свои материалы о статистике по коронавирусу в России. Об этом 14 мая заявила вице-президент издания по коммуникациям Даниэль Роадс.

93. В Нижнекамске пять пациентов с коронавирусом находятся на ИВЛ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 12 мая

В настоящее время в нижнекамском инфекционном госпитале пять больных коронавирусной инфекцией подключены к аппаратам искусственной вентиляции легких. Об этом сообщил мэр Нижнекамска Айдар Метшин.

Кл.слова: РТ

94. Голикова заявила о низкой смертности от Covid-19 в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 11 мая

Летальность от коронавируса Covid-19 в России более чем в семь раз меньше, чем в целом по миру. Об этом заявила вице-премьер РФ Татьяна Голикова на совещании с регионами по санитарно-эпидемиологической ситуации в стране.

95. Голикова отметила, что в Татарстане один из самых низких показателей смертности от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 20 мая

Вице-премьер Татьяна Голикова отметила, что в Татарстане один из самых низких показателей летальности от COVID-19.

Кл.слова: РТ

96. Голикова прокомментировала статью FT о смертности из-за коронавируса в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 12 мая

Россия не манипулирует официальной статистикой по уровню летальности из-за коронавирусной инфекции в стране, он действительно в 7,6 ниже, чем в мире в целом. Об этом заявила во вторник вице-премьер РФ Татьяна Голикова на брифинге, комментируя публикацию британской газеты Financial Times.

97. Доля инфицированных коронавирусом медиков равна 21% от числа исследованных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 12 мая

Число заразившихся новой коронавирусной инфекцией медиков от общего количества исследованных составляет 21%. Об этом заявила во вторник вице-премьер РФ Татьяна Голикова на брифинге в Доме правительства.

98. За сутки в России выявлено 8 894 новых случая коронавирусной инфекции // Бизнес online. - 2020. - 22 мая

За сутки в 84 регионах России выявлено 8 894 новых случая коронавирусной инфекции. Общее число инфицированных достигло 326 448 человек. Об этом сообщили в оперштабе. По данным Роспотребнадзора, в мире по состоянию на 22 мая выявлено 5 млн 142 тыс. 798 заболевших COVID-19, прирост за сутки составил 107 330 случаев. Также зарегистрировано

334 тыс. 469 летальных исходов, прирост — 4890 случаев за сутки.

99. Использование статистических методов для анализа медицинских данных // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2020. - № 2. - С. 28--31

В статье рассказывается об использовании системы STATISTICA в статистических медицинских исследованиях.

100. Источник: смертность от COVID-19 среди врачей в России в 16 раз выше, чем в других странах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 19 мая

Смертность от COVID-19 среди врачей в России в 16 раз выше, чем в странах с сопоставимыми масштабами эпидемии.

101. Киселева Э.

За неделю источник заражения Covid-19 не смогли определить у 232 жителей РТ [Электронный ресурс] / Э. Киселева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 16 мая

В Республике Татарстан отмечен значительный прирост больных Covid-19, у которых не определен источник заражения. Так, на этой неделе больше трети от подтвержденных случаев имеют неизвестный путь передачи. Об этом на совещании в Доме Правительства региона рассказала глава Управления Роспотребнадзора по РТ Марина Пяташина.

Кл.слова: РТ

102. Киселева Э.

Пяташина рассказала, в каких районах РТ отмечена высокая заболеваемость Covid-19 [Электронный ресурс] / Э. Киселева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 16 мая

В восьми муниципальных районах Татарстана — Апастовском, Тюлячинском, Дрожжановском, Лаишевском, Атнинском, Высокогорском, Пестречинском и Арском — отмечены высокие показатели заболеваемости коронавирусной инфекцией нового типа. Об этом на совещании в Доме Правительства рассказала глава Управления Роспотребнадзора по РТ Марина Пяташина.

Кл.слова: РТ

103. Минздрав России заявил о снижении смертности от новообразований [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2020. - 20 мая

В январе-марте текущего года показатель смертности от новообразований на 100 тыс. населения в России снизился по сравнению с аналогичным периодом 2019 года. Об этом сообщила пресс-служба Министерства здравоохранения страны в среду, 20 мая. За январь–март 2020 года показатель составил 198,9 на 100 тыс. населения, что меньше на 3,9%, чем в аналогичном периоде прошлого года.

104. Онищенко назвал хайпом статью FT о смертности от COVID-19 в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2020. - 12 мая

Опубликованная в международном деловом издании Financial Times статья об «истинной» статистике смертности от коронавирусной инфекции COVID-19 в России является не более чем непрофессиональным хайпом. Об этом заявил депутат Государственной думы, бывший главный санитарный врач РФ Геннадий Онищенко.

Кл.слова: КРИТИКА

105. Прокопьева Д.

Президент РТ рассказал, что менее 1% больных Covid-19 — это тяжелые случаи [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 19 мая

Число тяжелых случаев заражения новой коронавирусной инфекцией в Татарстане составляет менее 1%. Об этом сказал Президент Татарстана Рустам Минниханов.

Кл.слова: РТ

106. Смертность от болезней органов дыхания на фоне COVID-19 в России снизилась [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2020. - 12 мая

В январе–марте 2020 года в России не зафиксирован рост смертности от болезни органов дыхания на фоне пандемии коронавируса. Об этом сообщили в Минздраве РФ.

107. Эксперт заподозрил региональные власти в подтасовке статистики по заболеваемости коронавирусом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань . - 2020. - 22 мая

Власти отдельных регионов России манипулируют официальной статистикой по числу зараженных коронавирусом. Данные официальной статистики не соответствуют реальному числу заболевших коронавирусом в стране. Об этом заявил директор по исследованиям компании Data Insight **Борис Овчинников**.

Кл.слова: КРИТИКА

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

108. Авакян Д.

Жаворонков: Надеемся, что Татарстан вышел на плато по заболеваемости Covid-19 [Электронный ресурс] / Д. Авакян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 18 мая

Ежедневно в Татарстане фиксируется стабильное количество людей, заболевших новой коронавирусной инфекцией. Об этом сообщил заместитель министра здравоохранения РТ — начальник Управления здравоохранения исполкома Казани Владимир Жаворонков. Ежедневно в Татарстане фиксируется стабильное количество людей, заболевших новой коронавирусной инфекцией. Об этом сообщил заместитель министра здравоохранения РТ — начальник Управления здравоохранения исполкома Казани Владимир Жаворонков. «Экспоненциального роста мы сейчас не фиксируем. Надеемся на то, что мы вышли на плато и в ближайшее время получится снизить заболеваемость», — сказал он.

Кл.слова: РТ

109. Больше девяти тысяч российских медиков заразились COVID-19, сообщило крупнейшее информационное агентство США [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 21 мая

В 70 регионах России 9479 медиков заразились коронавирусом за прошедший месяц, свидетельствуют подсчеты крупнейшего информационного агентства США Associated Press (AP).

Кл.слова: КРИТИКА

110. В Казани с 12 мая выявили нарушения санэпиднорм более чем в 45 организациях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 18 мая

В столице Татарстана за прошедшую неделю полиция привлекла к ответственности более чем 45 владельцев организаций за нарушения санитарно-эпидемиологических норм в период масочно-перчаточного режима. Об этом заявил на деловом понедельнике в мэрии заместитель начальника Управления МВД РФ по Казани **Валерий Саматошенков**.

111. В Казанском Кремле объяснили рост числа заболевших Covid-19 в Апастовском районе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

Увеличение числа заболевших коронавирусом Covid-19 в Апастовском районе связано с расширением охвата тестирования населения. Об этом сообщила руководитель пресс-службы Президента РТ **Лилия Галимова**.

Кл.слова: РТ

112. В Росздравнадзоре по РТ ответили на вопрос о раздаче масок и перчаток жителям [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 мая

Обеспечение граждан средствами индивидуальной защиты, согласно постановлению правительства №417 от 02.04.2020 года, предусмотрено в случае введения режима повышенной готовности или чрезвычайной ситуации. В Татарстане режим повышенной готовности введен только для органов управления и сил территориальной подсистемы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций РТ. Об этом заявили в территориальном органе Росздравнадзора по РТ.

Кл.слова: РТ

113. В России санатории будут принимать гостей только при наличии теста на COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2020. - 20 мая

Роспотребнадзор подготовил рекомендации по организации работы санаторно-курортных учреждений в условиях сохранения рисков распространения коронавирусной инфекции. Соответствующий документ был обнародован службой в среду, 20 мая. Согласно его тексту, санаториям разрешено принимать постояльцев только в случае наличия у них отрицательных результатов теста на COVID-19 и отсутствия потенциальных контактов с инфицированными в течение двух недель до даты отъезда

114. В Татарстане не осталось районов, где нет коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 22 мая

По состоянию на 22 мая в Татарстане не осталось ни одного района без зараженных COVID-19. Об этом сообщили в оперштабе.

Кл.слова: РТ

115. В Татарстане от укусов клещей пострадали 1 207 человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 20 мая

В Татарстане в этом году за медицинской помощью из-за укусов клещей обратились 1 207 человек (на 42% меньше, чем в прошлом году). Случаев заражения клещевым вирусным энцефалитом и другими клещевыми инфекциями нет.

Кл.слова: РТ

116. В Татарстане подтвержден 71 новый случай коронавируса За сутки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2020. - 21 мая

В Татарстане за минувшие сутки подтвержден 71 новый случай коронавирусной инфекции. Больше всего заболевших выявили в Казани и Набережных Челнах — 45 и 17 человек соответственно. По состоянию на 21 мая в Татарстане нарастающим итогом зарегистрировано 2 546 случаев COVID-19. Скончались девять заболевших.

Кл.слова: РТ

117. В Татарстане приостановили деятельность детсада из-за выявленного у одной из родительниц COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань . - 2020. - 18 мая

Родительница воспитанника детского сада «Золотая рыбка» в поселке Куюки Пестречинского района сообщила администрации дошкольного учреждения, что у нее диагностирован коронавирус. - По решению районной эпидемиологической комиссии с работа детсада приостановлена до выяснения состояния здоровья всех воспитанников и сотрудников учреждения.

Кл.слова: РТ

118. В Челнах назвали очаги распространения коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 18 мая

Главный санитарный врач Набережных Челнов Ильгизар Бариев назвал очаги распространения коронавируса.

Кл.слова: РТ

119. Глава Роспотребнадзора: Дети смогут отдыхать в лагерях без масок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 21 мая
Глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила, что детские летние оздоровительные учреждения готовы к работе по методическим рекомендациям Роспотребнадзора. Требования позволят обеспечить безопасность детям, сотрудникам и они смогут отдыхать без масок.

120. Гусев А.

Росздравнадзор определил, какое ПО относить к медизделиям. Разъяснения для главврачей / А. Гусев // Здоровоохранение. - 2020. - № 4. - С. 32--41

До недавнего времени было непонятно, какие типы программного обеспечения клиники должны относить к медицинским изделиям, а какие нет. Теперь Росздравнадзор определил конкретные критерии. В статье - разъяснения для руководителей.

121. За неделю новые случаи заболевания коронавирусом появились в 87 организациях Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 16 мая

В Татарстане зафиксировано снижение передачи коронавируса в домашнем кругу и в трудовых коллективах. Об этом заявила руководитель управления Роспотребнадзора по РТ **Марина Пятяшина**.

Кл.слова: РТ

122. Зиатдинова А.

Искусственного дефицита масок в Татарстане не выявлено [Электронный ресурс] / А. Зиатдинова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

УФАС по РТ не выявило фактов искусственного дефицита медицинских масок и перчаток. Не выявлены и скоординированные действия аптечных учреждений, связанные с ростом цен на медицинские маски.

Кл.слова: РТ

123. Игнатова О.

COVID всего лишь отступил / О. Игнатова // Российская газета. - 2020. - 18 мая. - С. 1.

В Женеве впервые в формате видеоконференции начала работу 73-я сессия Всемирной ассамблеи здравоохранения. К работе в ней приглашены представители всех 194 государств - участников Всемирной организации здравоохранения. Обсуждаются первые результаты борьбы человечества с пандемией коронавируса. Ожидается, что будет поднят вопрос о равноправном доступе государств к вакцине и терапевтическим средствам от коронавируса, которые сейчас разрабатываются.

124. Из обсервации «Ливадии» выписываются прибывшие из Таиланда туристы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 16 мая

Из обсервации санатория «Ливадия» 16 мая выпишут 12 человек, которые были размещены здесь на двухнедельный карантин по прибытии из Таиланда. Об этом сообщила руководитель пресс-службы президента Татарстана **Лилия Галимова**. Как уточнила Лилия Галимова, у всех отрицательный анализ на Covid-19.

Кл.слова: РТ

125. Мухаметдинова Э.

В Набережных Челнах во время «масочного» рейда задержали 225 нарушителей [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

Четверых предпринимателей привлекли к ответственности за то, что в их торговых точках нет антисептиков и не размечена дистанция для покупателей.

Кл.слова: РТ

126. Мэр Нижнекамска о тестировании на COVID-19: «В ближайшие дни ждем увеличения положительных результатов» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 12 мая

С 12 мая в Нижнекамске, как и по всей республике, начали действовать новые правила режима самоизоляции. Для выхода из дома больше не нужен СМС-пропуск или справка от работодателя. В транспорте и магазинах теперь надо носить не только маски, но и перчатки. На «деловом понедельнике» Айдар Метшин попросил жителей города соблюдать личные меры профилактики коронавируса.

Кл.слова: РТ

127. На «Камазе» коронавирусом заразились 33 человека [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 20 мая

В Набережных Челнах коронавирус COVID-19 диагностировали у 33 работников ПАО «Камаз». Всего в городе на сегодняшний день зафиксировали 330 больных, пять из которых скончались. При этом в Татарстане от вируса умерли восемь человек. Официальный представитель Казанского Кремля Лилия Галимова заявляла, что вопросов к системе здравоохранения Челнов в связи с этой ситуацией у властей региона не возникает.

Кл.слова: РТ

128. На обсервацию в «Ливадию» поместили 50 россиян, вернувшихся из Узбекистана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 17 мая

В Казани 50 человек, которые вернулись вывозным рейсом из Ташкента, разместили на обсервацию в санаторий «Ливадия». Об этом сообщила руководитель пресс-службы Президента Татарстана Лилия Галимова.

Кл.слова: РТ

129. Нижнекамские призывники пройдут двукратное тестирование на Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

С 12 мая в Нижнекамске начала работу призывная комиссия. На сборном пункте призывники пройдут двукратное тестирование на коронавирусную инфекцию.

Кл.слова: РТ

130. Песошин: Соблюдение гражданами масочного режима будет строго контролироваться [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 12 мая

С 12 мая жителям РТ для выхода из дома больше не надо получать СМС-пропуска, однако в местах торговли и общественном транспорте необходимо носить средства индивидуальной защиты. Соблюдение гражданами масочного режима в Татарстане будет строго контролироваться. Об этом заявил на совещании в Доме Правительства Премьер-министр РТ Алексей Песошин.

Кл.слова: РТ

131. Попова: санитарная обстановка в России остается достаточно напряженной [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 12 мая

Санитарная обстановка остается напряженной в России на сегодняшний день в связи с распространением коронавируса. Об этом сообщила во вторник глава Роспотребнадзора Анна Попова на брифинге в Доме правительства.

132. Прибывших вахтовиков из Якутии поместили на обсервацию в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 19 мая

Прибывших татарстанцев из Якутии поместили вечером 18 мая на обсервацию в Казани 26 вахтовиков разместили в санатории "Ливадия", где они будут находиться две недели. У

каждого взяли анализы на коронавирус.

Кл.слова: РТ

133. Роспотребнадзор по Татарстану предупредил о мошенниках с тестами на Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 мая

В социальных сетях жителям Татарстана предлагают купить экспресс-тесты на коронавирус Covid-19, которые якобы можно сделать в домашних условиях. В Управлении Роспотребнадзора по РТ продажу подобных тестов назвали обманом потребителей.

Кл.слова: РТ

134. Роспотребнадзор со следующей недели начнет популяционное исследование в регионах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 12 мая

Роспотребнадзор начнет со следующей недели проводить популяционное исследование в ряде субъектов страны для определения числа имеющих иммунитет к коронавирусу граждан. Об этом заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова.

135. Роспотребнадзор: Во всех проверенных строительных организациях Челнов есть санитарно-эпидемиологические нарушения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 18 мая

Во всех проверенных строительных организациях Н. Челнов были выявлены санитарно-эпидемиологические нарушения. Об этом сегодня на совещании с Наилем Магдеевым рассказал начальник территориального отдела Роспотребнадзора города Ильгизяр Бариев.

Кл.слова: РТ

136. Стали известны результаты тестов у воспитанников детсада, который приостановил работу из-за подозрений на COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 22 мая

Тесты на новую коронавирусную инфекцию, которые взяли у 16 воспитанников и трех сотрудников детского сада «Золотая рыбка» в Пестречинском районе, дали отрицательный результат. С сегодняшнего дня дошкольное учреждение возобновило работу в штатном режиме.

Кл.слова: РТ

137. Тимербаева Э.

Росздравнадзор провел контрольную закупку услуг скорой помощи. Какие нарушения нашли и как подстраховаться / Э. Тимербаева // Здравоохранение. - 2020. - № 4. - С. 50--55

В Москве Росздравнадзор провел контрольную закупку услуг скорой помощи. В машине, которая приехала к пациенту, не оказалось никакого оборудования, кроме кушетки. В упаковке нашли лекарственные средства с истекшим сроком годности и сильнодействующие препараты, на обращение которых у клиники нет лицензии. Какие требования должна соблюдать клиника, чтобы избежать штрафов, расскажем в статье.

138. Эксперт: В июле количество зараженных Covid-19 может превысить 6 тыс. человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

Специалисты спрогнозировали, что в июле в Татарстане количество заболевших коронавирусом нового типа Covid-19 может достичь 6 тыс. человек. Об этом ИА «Татар-рассказал» руководитель направления бизнес-решений группы компаний InnoSTage Федор Селезнев. «По данным модели, в РТ к 18 июля 2020 года общее число заболевших составит 6 тыс. 987 человек при соблюдении ограничительных мер», — отметил эксперт.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

139. Авакян Д.

Изобретенные в Татарстане противочумные костюмы усовершенствуют до конца мая [Электронный ресурс] / Д. Авакян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 мая

В Казани противовирусный комбинезон до конца мая пройдет тестирование на возможность использования до 10 раз. Об этом ИА «Татар-информ» рассказал врио гендиректора АО «КазХимНИИ» (входит в Госкорпорацию Ростех) **Дмитрий Краев**.

Кл.слова: РТ

140. Александров М. А.

Социально-психологические факторы как важнейшая и пока недооцененная составляющая формирования общественного здоровья / М. А. Александров // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2020. - № 2. - С. 3--8

Необходимы определенные усилия по популяризации и использованию социально-психологических технологий в повседневной практике, поскольку практически все аспекты организации здравоохранения и формирования общественного здоровья связаны с социальной психологией. Субъективное восприятие ситуации влияет на человека больше, чем ее объективные характеристики.

141. Ларин А. И.

Противодействие потреблению табака как эффективный инструмент охраны здоровья населения Российской Федерации / А. И. Ларин // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2020. - № 2. - С. 9--14

В статье рассмотрены современное состояние проблемы потребления табака в Российской Федерации, причины разработки и утверждения Концепции осуществления государственной политики противодействия потреблению табака и планируемые результаты ее реализации.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

142. В Нижнекамске нового пациента с Covid-19 госпитализировали в госпиталь НЦРМБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 11 мая

По данным на 11 мая, среди жителей Нижнекамского района Татарстана подтверждено пять новых случаев коронавирусной инфекции Covid-19. Один из инфицированных помещен в госпиталь Нижнекамской центральной районной больницы с пневмонией. Четверо лечатся дома под наблюдением врачей. Трое имеют признаки ОРВИ, один переносит болезнь без симптомов.

Кл.слова: РТ

143. Кондрева О.

Мы должны победить! / Кондрева О. // Российская газета. - 2020. - 13 мая. - С. 17
О том как эпидемиологи работают в новых реалиях.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

144. «Аппарат ИВЛ вспыхнул на глазах врача»: стали известны подробности пожара в больнице Святого Георгия в Петербурге [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2020. - 12 мая

Утром 12 мая в медучреждении погибли пять пациентов с коронавирусом. По словам спасателей и руководства клиники, по предварительной версии, загорелся аппарат ИВЛ, от которого вспыхнул подаваемый кислород.

145. Аппараты ИВЛ уральского завода временно не используются в Ленобласти после ЧП в Петербурге [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 12 мая

Использование аппаратов ИВЛ Уральского приборостроительного завода, один из которых, по предварительным данным, загорелся в больнице Святого Георгия в Санкт-Петербурге, приостановлено в Ленинградской области.

Кл.слова: КРИТИКА

146. В Татарстане нашлись аппараты ИВЛ, которые проверяют после пожаров в больницах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 14 мая

В Татарстане есть аппараты ИВЛ «Авента-М», произведенные на Уральском приборостроительном заводе. Это оборудование составляет мизерную долю от общего количества аппаратов, его не использовали для лечения, заявила на брифинге руководитель пресс-службы президента РТ Лилия Галимова.

Кл.слова: РТ

147. Градусник стал умнее // Респблика Татарстан. - 2020. - 16 мая. - С. 3.
Новый робот поможет бороться с коронавирусом.

148. Производитель заявил о безопасности аппаратов ИВЛ, ставших причиной пожаров в больницах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2020. - 12 мая

Аппараты ИВЛ «Авента», которые загорелись в больницах в Москве и Санкт-Петербурге, прошли все испытания, они поставляются на рынок с 2012 года и нареканий к их безопасности за это время не было, заявила компания-производитель — концерн «Радиоэлектронные технологии» (КРЭТ), входящий в госкорпорацию «Ростех».

149. Росздравнадзор проверяет аппараты ИВЛ после пожаров в Москве и Санкт-Петербурге [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2020. - 12 мая

Росздравнадзор проверяет качество, безопасность и условия эксплуатации аппаратов ИВЛ, установленных в больницах в Москве и Санкт-Петербурге, где произошли пожары 9 и 12 мая.

Кл.слова: КРИТИКА

150. Шевченко Р.

В ФМБА разработали портативный ридер для определения вируса [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 15 мая

В ФМБА России разработали тест-систему, основанную на изотермической амплификации, которая позволяет в ускоренном режиме определять РНК вируса как при массовом тестировании на обычных амплификаторах, так и у постели больного. Об этом сообщила руководитель ведомства Вероника Скворцова на пресс-конференции в ТАСС 15 мая.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

151. Голикова рассказала о проходящих испытаниях препаратов от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 20 мая

Клинические испытания в России ведутся по 5 препаратам от COVID-19, включая отечественных производителей, на государственной регистрации находятся еще четыре препарата. Об этом заявила вице-премьер Татьяна Голикова.

152. Инина Ю.

Рынок лекарств заполнен подделками?! / Ю. Инина // Медицинская газета. - 2020. - 22 апр. (№ 16). - С. 14.

На фоне пандемии и карантина в развивающихся странах все большее распространение получают поддельные лекарства, сообщает ВОЗ.

Кл.слова: КРИТИКА

153. Клинические испытания препарата "Левилимаб" от коронавируса пройдут в 11 медцентрах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 12 мая

Клинические испытания препарата от ревматоидного артрита "Левилимаб", разработанного компанией "Биокад", для лечения новой коронавирусной инфекции планируется провести в 11 медицинских центрах. Предприятие рассчитывает зарегистрировать его к концу мая 2020 года, сообщила во вторник пресс-служба организации.

154. Мавлиханов Р.

Аптеки вступили в борьбу за выживание / Р. Мавлиханов // Фармацевтический вестник. - 2020. - 28 апр. (№ 14). - С. 5.

Эксперты прогнозируют масштабное сокращение количества аптек из-за падения спроса на лекарства, которое фиксируется с апреля из-за пандемии коронавируса. Сети уже начали закрывать убыточные точки, называя это антикризисными мерами. В результате тысячи аптек могут покинуть рынок в связи с экономическим коллапсом.

155. Минздрав разработал порядок фиксации утраты медиками наркотических и психотропных препаратов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 12 мая

Минздрав разработал порядок комиссионной фиксации факта утраты наркотических средств и психотропных веществ, являющихся лекарственными препаратами, совершенном по неосторожности медицинским работником при осуществлении медицинской деятельности

156. Сковцова рассказала об эффективности мефлохина от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 мая

Применяющийся для лечения малярии препарат мефлохин по результатам доклинических исследований оказался достаточно эффективен при лечении коронавируса Covid-19. Об этом на прошедшей онлайн пресс-конференции рассказала руководитель Федерального медико-биологического агентства **Вероника Сковцова**.

157. Теслина А.

ЕМА расширило условия применения remdesivir при коронавирусной инфекции [Электронный ресурс] / А. Теслина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 12 мая

Европейское агентство по лекарственным средствам рекомендовало расширить «сочувственное применение» remdesivir при COVID - 19 на не находящихся на искусственной вентиляции больных. Таким образом больше пациентов с тяжелым течением заболевания смогут получить эту терапию, считает регулятор.

ТРАВМАТОЛОГИЯ И ОРТОПЕДИЯ

158. Оказание скорой медицинской помощи при острой боли челюстно-лицевой области // Медицинская газета. - 2020. - 22 апр. (№ 16).-С.8

Клинические рекомендации (протокол). (окончание. начало в № 15 от 15.04.2020).

159. Оказание скорой медицинской помощи при травме живота, нижней части спины // Медицинская газета. - 2020. - 28 апр. (№ 14). - С. 8--9.

Клинические рекомендации (протокол).

160. Теплов В.

Оказание скорой медицинской помощи при синдроме длительного сдавливания / В. Теплов , Д. Смирнов // Медицинская газета. - 2020. - 22 апр. (№ 16). - С. 8--9

Клинические рекомендации (протокол).

161. Тулупов А.

Оказание скорой медицинской помощи при перегревании и тепловом ударе / А. Тулупов, В. Лапшин, Ю. Михайлов // Медицинская газета. - 2020. - 8 мая (№ 18). - С. 8

Клинические рекомендации (протокол).

162. Тулупов, А.

Оказание скорой медицинской помощи при поражении электротоком и молнией / Тулупов, А., В. Лапшин, Михайлов Ю. // Медицинская газета . - 2020. - 15 апр. (№ 15). - С. 8

Клинические рекомендации.

ОНКОЛОГИЯ

163. Голикова сообщила о создании в России вариантов вирусов-убийц рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 14 мая

В России созданы первые варианты вирусов, избирательно убивающих опухолевые клетки. Об этом в четверг, 14 мая, сообщила вице-премьер Татьяна Голикова на совещании с президентом России Владимиром Путиным по вопросам развития генетических технологий.

164. Казанские врачи спасли 78-летнего дедушку с опухолью печени [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 20 мая

Благодаря уникальной методике врачам РКБ Татарстана удалось спасти 78-летнего пенсионера, страдающего раком ворот печени. Об этом сообщает Минздрав РТ.

Кл.слова: РТ

165. Кочиева М. Л.

Скрининг в онкологии. Современное состояние проблемы / М. Л. Кочиева // Справочник врача общей практики. - 2020. - № 4. - С. 4--12

Обобщены данные о современных методичнских подходах, которые используются для проведения скрининга онкологической патологии. С позиций доказательной медицины рассмотрены общие принципы организации скрининговых исследований, определен целевой контингент. методы исследования, эффективность внедренных программ скрининга рака молочной железы. рака шейки матки и рака толстого кишечника.

166. Краснопольская И.

Рак на карантин не уходит / И. Краснопольская // Российская газета. - 2020. - 12 мая. - С. 6.

Академик Андрей Каприн об онкопомощи во времена пандемии.

ПЕДИАТРИЯ

167. В Казани хирурги ДРКБ провели сложную операцию по устранению редкой патологии у ребенка [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 20 мая

В Казани хирурги ДРКБ провели сложную операцию по устранению редкой патологии у 8-месячной девочки. У неё была выявлена врождённая клоака, которая считается редкой аномалией. Врачи отмечают, что данное заболевание является одним из самых сложных врожденных пороков развития аноректальной области.

Кл.слова: РТ

168. В Татарстане возобновлены медицинские осмотры и плановая вакцинация детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2020. - 12 мая

Глава управления Роспотребнадзора РТ Марина Пяташина сообщила о возобновлении медосмотров в больницах и поликлиниках республики, а также плановой вакцинации детей.

Кл.слова: РТ

169. Евланова В.

Болевые точки педиатрии / В. Евланова // Медицинская газета . - 2020. - 29 апр. (№ 17). - С. 6.

Кл.слова: КРИТИКА

170. Новые нетипичные симптомы нашли у трех детей с COVID-19 в США // Аргументы и факты. - 2020. - 12 мая

Трое детей в американском штате Коннектикут госпитализированы с симптомами воспалительного синдрома, который может быть связан с коронавирусом.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

171. Для бугульминцев открыли горячую линию по профилактике укусов клещей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

С 12 мая по 15 мая в Бугульминском районе организована «горячая линия» по вопросам профилактики инфекций, связанных с укусами клещей.

Кл.слова: РТ

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

172. Теслина А.

Комбинированная терапия с интерфероном сократила время носительства коронавируса [Электронный ресурс] / А. Теслина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 12 мая

Раннее начало комбинированной терапии с применением интерферона бета-1b продемонстрировало более быстрое облегчение симптомов, сокращение времени вирусывыделения и госпитализации у пациентов с COVID-19 по сравнению с режимом лопинавир-ритонавир, сообщают исследователи из Гонконга. Это обнаружилось на небольшой выборке участников с легкими и умеренными симптомами заболевания.

ИММУНОЛОГИЯ

173. В Минздраве назвали сроки появления вакцины от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 21 мая

Первые результаты по созданию вакцины от Covid-19 и ее доступ для более широкого применения можно ожидать в конце июля. Об этом заявил глава Минздрава страны **Михаил Мурашко**.

174. В Минздраве РФ рассказали, когда появится вакцина от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 мая

Первые препараты для вакцинации против Covid-19 в России появятся во второй половине июля. Об этом заявил министр здравоохранения РФ **Михаил Мурашко**.

175. Вакцину от коронавируса испытали на макаках [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты . - 2020. - 14 мая

Ученые из разных стран за последние месяцы разработали и начали испытывать вакцины от COVID-19. Некоторые из них проверяют в экспериментах на животных, другие – на добровольцах. Ожидается, что первые итоги испытаний, станут известны лишь примерно через полтора года, если методика тестирования вакцин не поменяется.

176. Мурашко: клинические испытания вакцины от коронавируса в России могут начаться через месяц [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 18 мая

Россия планирует начать клинические испытания вакцины от коронавируса через месяц, сообщил в понедельник министр здравоохранения РФ **Михаил Мурашко**.

177. Невинная И.

Иду на вирус / И. Невинная // Российская газета. - 2020. - 13 мая. - С. 4.

Сегодня медики во всем мире находятся в поиске - как спасти пациентов с коронавирусом. Пока не создана вакцина - врачи пытаются помочь больным, опробуя всевозможные перспективные препараты и медтехнологии. Работа эта напоминает качели: вирус коварен, а изучен мало, медики, казалось бы, получают обнадеживающий результат, но потом вирус "уворачивается", и лекарство, на которое возлагались надежды чуть ли не как на панацею, отправляется на скамейку запасных.

178. Попова объяснила, что прививать от коронавируса начнут с групп риска [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 22 мая

В России прививать от коронавируса Covid-19. будут в первую очередь представителей групп риска, если не удастся сразу произвести большое количество доз вакцины. Об этом рассказала руководитель Роспотребнадзора Анна Попова.

179. Сотрудники НИИ Минздрава России проверили на себе вакцину от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 22 мая

Сотрудники НИЦ эпидемиологии и микробиологии имени Н.Ф. Гамалеи Минздрава России испытали на себе свою векторную вакцину от COVID-19. Результат — иммунитет есть, побочных эффектов нет, сообщил директор центра Александр Гинцбург. По словам Гинцбурга, разработчики вакцины не столько испытали ее на себе, сколько защитили себя, чтобы и дальше во время пандемии коронавируса заниматься разработкой.

180. Старков М.

Регионы в бешенстве / М. Старков // Фармацевтический вестник. - 2020. - 21 апр. (№ 13).-С.4

В российских травмпунктах и поликлиниках заканчивается вакцина против бешенства. По данным аналитической компании RNC Pharma, это связано с тем, что основной производитель вакцины — Федеральный научный центр иммунобиологических препаратов им. М.П. Чумакова — не поставляет ее с начала года. Тем временем следователи начали проверять информацию об отказах в медицинской помощи из-за дефицита препарата. В первом квартале 2020 года препарат в количестве 27,3 тыс. упаковок поставляло только НПО «Микроген».

Кл.слова: КРИТИКА

ЗАБОЛЕВАНИЯ ДЫХАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

181. Тулупов А.

Оказание скорой медицинской помощи при напряженном пневмотораксе / А. Тулупов, В. Лапшин, Ю. Михайлов // Медицинская газета. - 2020. - 8 мая (№ 18). - С. 9
Клинические рекомендации (протокол).

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

182. В ФМБА обнаружили новые клинические проявления COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 14 мая

Специалисты ФМБА обнаружили новые клинические проявления COVID-19. В лечебные центры ФМБА поступили два пациента с подтвержденным COVID-19. В процессе лечения у обоих пациентов появился симптом «острого живота», а также повысилась температура тела.

183. ВОЗ посчитала, что Covid-19 может эволюционировать в эндемическую инфекцию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 мая

Директор программы ВОЗ по ЧС в области здравоохранения Майкл Райан высказал мнение, что коронавирус может перерасти в эндемическую инфекцию.

184. Евланова Е.

Надеяться на лучшее, но быть готовым ко всему / Е. Евланова // Медицинская газета. - 2020. - 22 апр. (№ 16). - С. 5

Коронавирусная инфекция у беременных и новорожденных.

185. Жукова А.

Небезобидная ветрянка / А. Жукова // Медицинская газета. - 2020. - 21 апр. (№ 16). - С. 7.

Захлестнутые волной обсуждения проблемы коронавируса, мы несколько упустили вопросы других вирусных заболеваний. По-прежнему актуальным является рост заболеваемости ветряной оспой. В России в течение 12 последних лет она сохраняет стабильное 2-3 место в структуре инфекционных заболеваний. О причинах распространения заболевания и возможных путях профилактики рассказала руководитель отдела профилактики инфекционных заболеваний Детского клинического центра инфекционных болезней ФМБА России, главным специалистом по вакцинопрофилактике Комитета по здравоохранению Санкт-Петербурга, д.м.н., профессором Сусанной Харит.

186. Игнатова О.

Опасная доза / О. Игнатова // Российская газета. - 2020. - 8 мая. - С. 3.

С COVID-19 нам придется жить. Со временем новый коронавирус станет сезонным и управляемым. Пока же ситуация остается очень напряженной. К чему готовиться? Как проявит себя вирус в ближайшее время? На эти и другие вопросы отвечает академик РАН, профессор, завкафедрой эпидемиологии и доказательной медицины Сеченовского университета, главный внештатный эпидемиолог Минздрава России Николай Брико.

187. Козлов Р.

Новая коронавирусная инфекция. В чем ее уникальность? / Р. Козлов, А. Иванов // Медицинская газета. - 2020. - 22 апр. (№ 16). - С. 10--11

От истории пандемии до методики лечения и профилактики.

188. Краснопольская И.

Сердце и корона / И. Краснопольская // Российская газета. - 2020. - 22 мая). - С.7

COVID-19 серьезно нарушил привычный образ жизни практически во всех странах. На борьбу с невидимым врагом брошены все силы медицины. И в этих условиях, когда нередко не хватает специалистов и машин "скорой помощи", когда все мысли и заботы организаторов здравоохранения сосредоточены на оказании помощи больным с коронавирусом, возникает опасение, что люди, страдающие другими тяжелыми хроническими заболеваниями - сердечники, диабетики, больные с онкологической патологией, могут оказаться предоставленными самим себе и не всегда получить не то что плановую, но даже и экстренную врачебную помощь. Это проблема дня. Об этом в беседе с журналистами рассказал известный кардиолог, завкафедрой интервенционной кардиоангиологии, почетный директор Научно-практического центра интервенционной кардиоангиологии Первого МГМУ имени Сеченова МЗ РФ, академик РАН **Давид Георгиевич Иоселиани**.

189. Роспотребнадзор: переболевший может оставаться носителем коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 14 мая

В Роспотребнадзоре заявили, что переболевший коронавирусом человек некоторое время может оставаться бессимптомным носителем вируса.

190. Скворцова: чаще всего коронавирусом заражаются люди со второй группой крови [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 мая

Чаще всего коронавирусной инфекцией заражаются люди со второй группой крови. Об этом рассказала глава федерального медико-биологического агентства Вероника Скворцова.

ХИРУРГИЯ

191. Краснопольская И.

Думать позвоночником / И. Краснопольская // Российская газета. - 2020. - 15 мая. - С. 7.

Интервью с всемирно известным нейрохирургом, ученым, членом-корреспондентом РАН, членом правления Европейской ассоциации нейрохирургических обществ, заместителем директора НМИЦ нейрохирургии имени Бурденко, автором уникальных операций **Николаем Александровичем Коноваловым**.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

192. Бирюкова О.

Может ли наука реально помочь врачам? / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 21 мая. - С. 13.

Об организации в Казани первого онлайн-съезда онкологов СНГ и Евразии, который состоялся в апреле, научных работах, меняющих качество жизни пациентов, круглосуточном доступе сотрудников КГМА рассказал директор КГМА - филиала ФГБОУ ДПО РМАНПО Минздрава России **Рустем Хасанов**.

Кл.слова: РТ

193. Стадольник О.

Три инструмента, которые не позволят врачам увильнуть от обучения в системе НМО / О. Стадольник // Здоровоохранение. - 2020. - № 4. - С. 98--112